

Sortie du 16 octobre 2023 à la Villa AYRAULT

En ce lundi 16 octobre, nous sommes un groupe de 18 personnes à prendre la route pour rejoindre Parthenay et plus précisément Châtillon sur Thouet, au cœur de la Gâtine Poitevine.

Sur place, nous sommes accueillis par Monsieur Jean-Michel FOURNIAU, gendre de Monsieur et Madame René AYRAULT, propriétaires de la célèbre briqueterie éponyme, et par Madame Monique BODIN, membre de l'AVF de Parthenay. Notre hôte profite de cette belle après-midi ensoleillée pour débiter la visite en extérieur au pied des marches conduisant à l'une des trois entrées de la villa. Premières informations sur l'implantation de cette maison avant-gardiste dans l'enceinte de l'ancienne briqueterie AYRAULT. Elle est située sur un promontoire permettant de découvrir au loin la ville de Parthenay, comme délicatement lovée dans un écrin de verdure.

Ce sont Monsieur et Madame AYRAULT qui ont fait construire cette bâtisse de 2.000 m² au début des années 60. Ils dirigeaient une entreprise familiale prospère qui a compté jusqu'à 550 salariés. Cette maison avait entre autres un objectif professionnel puisque les clients y étaient reçus. L'entreprise versait des salaires supérieurs à la moyenne locale, et à titre de récompense, René AYRAULT offrait des voitures aux personnels les plus méritants (4cv, 2cv ou encore Dauphine).

C'est Marie-Thérèse AYRAULT qui avait dessiné les premiers plans avec des pièces de 25 m², mais son mari les a jugées trop petites, et leur superficie est passée de 25 à 36 m². Les fondations étaient telles qu'un camion pouvait manœuvrer sans problème dans le trou de la maison.

Notre visite se poursuit à l'intérieur de cette improbable demeure où Monsieur FOURNIAU vit avec son épouse et exerce l'activité de chambres d'hôtes puisque quatre chambres personnalisées dotées chacune d'une grande et belle salle de bains sont proposées à la clientèle.

Le marbre au sol, le bois utilisé pour le grand escalier, le plancher des chambres ou encore le mobilier, le verre et le laiton, tous ces matériaux de fort belle facture témoignent d'un grand raffinement. Nous voilà replongés dans les années 1955 – 1975 (période des 30 glorieuses) où tous les voyants étaient au vert. Souvenirs, souvenirs

Notre visite se termine par un goûter dressé dans l'un des trois salons. Et c'est, Monsieur Jean-Michel FOURNIAU qui a lui-même confectionné gâteaux secs et autres cannelés. Le tout accompagné de cidre de pommes de Gâtine, bien entendu, et de thé ou de café. Un vrai régal !

Un grand merci à nos hôtes pour cette réception parfaite dans une ambiance délicieusement vintage.